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CONCURSO PÚBLICO

CONCURSO PÚBLICO

Edital nº 4/2000

Técnico de Apoio - Comunicador Social – Relações Públicas - Cód. 402

Resultado da 2ª Etapa

Inscrição Nome Nota

51375 ANA LUCIA LEITE VILLELA G. 
BRANDAO

73,00

46579 ANGELICA HERMINIA LEONARDI DE 
ALMEIDA

83,50

50594 CHANA SANCHES VASCO 73,00

44491 CHRISTINE FARINA RIBEIRO 87,00

100 CLAIR DE LUNE NOVAES DE CASTRO 
CAMPARA

83,00





50849 CLAUDIA MARIA SCHEID RAMOS 79,50



4350 DANIELA SANTIAGO MENDES 100,00

49663 EDUARDO DE SOUZA MAIA 87,00

68521 GRACIANE FRAGA DA SILVA 96,00

65088 HENRIQUE CELSO ANGELO 
GONCALVES

79,00

68587 HERIKA SETTE DE ALMEIDA 90,00

46675 HERNANI LEONARDO MENDES 
MIRANDA

91,00

65307 LOURDES MARIA JOSEFINA DOS 
SANTOS

73,00

49987 LUISA DE MARILAC LUNA 90,00

50633 MIRIAM DAVILA NUNES 93,50

47347 PATRICIA DE FATIMA ANDRADE 89,00

42605 RAQUEL MANSUR DE GODOY 106,50

4090 ROBERTA LESSA AMARAL 78,50

50854 ROGERIO DE SENNA 95,00

50898 SUSANE PROVEZANO BISCOTO 77,00

3045 VERA LUCIA FATIMA DE CASTRO ASSIS 86,00

Edital nº 5/2000

Técnico de Apoio - Consultor – Códigos 501, 502, 503, 504 e 506

Resultado da 4ª Etapa

Área I – Cód. 501

Inscrição Nome Nota

50396 ANA PAULA FONSECA DE SOUZA 78,00

43509 ARNALDO FRANCISCO PENNA 60,50

49604 CLAUDIA MARIA BOTREL DE 
MACEDO

71,00

45213 CYNTHIA VASCONCELOS PORTO 65,00

615 DELZE DOS SANTOS LAUREANO 65,00

40132 FLAVIO DE PAULA CAMPOLINA 60,00

41966 MARILIA MOREIRA MARQUES 75,00

47624 NARA MOREIRA SILVA 67,50



3361 ROBERTO SORBILLI FILHO 84,50

44459 WLADIMIR RODRIGUES DIAS 83,50

Área II – Cód. 502

Inscrição Nome Nota

68654 FERNANDO MOUTINHO RAMALHO 
BITTENCOURT

72,50

2350 JULIANA BATISTA DE SOUZA FRANCA 70,00

50126 SUZANNE BOUCHARDET 64,50

Área III – Cód. 503

Inscrição Nome Nota

50984 ANDRE NAVES ALVES 78,00

50040 ANGELA BEATRIZ COSTA 
CAMARA

67,50

3659 JULIO CADAVAL BEDE 72,50

2706 MAURICIO BORATTO VIANA 79,50

Área IV – Cód. 504

Inscrição Nome Nota

50095 ANA CAROLINA CALDEIRA DE 
MENDONCA

71,00

Área VI – Cód. 506

Inscrição Nome Nota

45181 CLAUDIA ALVES MARTINS 
CASTANHEIRA

60,50

577 MARIA REGINA ALVARES 
MAGALHAES

71,50

55323 VLADIMIR DRUMOND PINTO 74,50

Candidata portadora de deficiência aprovada na 4ª prova – Área VI – Cód. 506

Inscrição Nome Nota

45181 CLAUDIA ALVES MARTINS 
CASTANHEIRA

60,50

Edital nº 8/2000

Técnico de Apoio - Taquígrafo – Cód. 801

Resultado da 4ª Etapa



Inscrição Nome Nota

49513 ADRIANA AGOSTINI DE RESENDE 87,00

49572 ADRIANA VALENTE FEDERICO 78,50

41805 AMARILDO RODRIGUES DE OLIVEIRA 86,50

49528 ANGELA DE ALMEIDA REZENDE 83,00

44110 CHRISTIANA MARIA ALVES 
MACHADO

87,50

50494 DANIELA DE PAIVA FERREIRA 87,00

2746 DEBORAH MARIA MICHIELINI DE 
LARROQUET

86,00

47759 DORALICE DE SOUSA LIMA 76,00

46284 FERNANDA OLIVEIRA NACIF 85,50

709 FLAVIO LUCIO CRESPO RIBEIRO 77,50

49558 FRANCISCA DE ALENCAR ANDRADE 85,00

2708 HELMA CLARK HATTLER 99,50

2233 JEANCELY CRISTINY CORREIA DA 
SILVEIRA

74,00

50838 LEILA GANDRA GOMES 87,50

50496 MARCIA DE PAIVA FERREIRA 76,50

49530 MARGARETH ASSIS LUCENA 65,50

47760 MARIA CRISTINA DO AMARAL 
REZENDE

71,50

3783 MARIA REGINA DO AMARAL XAVIER 75,50

44419 MARINA CARNEIRO PRATES 89,50

4132 ROSANA CRISTINA WARDIL 71,50

49549 TANIA QUINTAO DE LIMA 97,00

2320 THAIS MARIA SIQUEIRA DE 
CARVALHO

87,50

 

ATAS

ATA DA 187ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA, EM 27/9/2001

Presidência do Deputado Wanderley Ávila



Sumário: Comparecimento - Abertura - 1ª Parte: Ata - 2ª Parte (Ordem do Dia): Discussão e Votação de Proposições: Inexistência de quórum para votação de projeto de lei 
complementar - Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.155/2000; aprovação do projeto com as Emendas nºs 1 e 2 e a Subemenda nº 1 à Emenda nº 3; prejudicialidade da 

Emenda nº 3 - Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.450/2001; aprovação - Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.497/2001; aprovação na forma do Substitutivo nº 
1 - Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.152/2000; aprovação na forma do vencido em 1º turno com as Emendas nºs 1 e 2 - Existência de quórum para votação de projeto de 

lei complementar - Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 34/2001; chamada para votação nominal; aprovação - Discussão e Votação de Pareceres de Redação 
Final: Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 1.371/2001; aprovação - Encerramento.

Comparecimento

- Comparecem os Deputados:

Antônio Júlio - Alberto Pinto Coelho - Olinto Godinho - Wanderley Ávila - Álvaro Antônio - Agostinho Patrús - Agostinho Silveira - Aílton Vilela - Ambrósio Pinto - Amilcar 
Martins - Anderson Adauto - Antônio Andrade - Antônio Carlos Andrada - Arlen Santiago - Bené Guedes - Bilac Pinto - Chico Rafael - Cristiano Canêdo - Dalmo Ribeiro Silva - 

Dilzon Melo - Djalma Diniz - Doutor Viana - Durval Ângelo - Eduardo Brandão - Eduardo Hermeto - Elaine Matozinhos - Ermano Batista - Fábio Avelar - Geraldo Rezende - 
Glycon Terra Pinto - Hely Tarqüínio - Ivair Nogueira - João Leite - João Paulo - João Pinto Ribeiro - Jorge Eduardo de Oliveira - José Henrique - Kemil Kumaira - Luiz Fernando 

Faria - Luiz Menezes - Marcelo Gonçalves - Márcio Kangussu - Marco Régis - Maria José Haueisen - Mauro Lobo - Miguel Martini - Paulo Piau - Pinduca Ferreira - Rêmolo Aloise 
- Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Sebastião Costa - Sebastião Navarro Vieira.

Abertura

O Sr. Presidente (Deputado Wanderley Ávila) - Às 9h15min, a lista de comparecimento registra a existência de número regimental. Declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para proceder à leitura da ata da reunião anterior.

1ª Parte

Ata

- O Deputado Bené Guedes, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.

2ª Parte (Ordem do Dia)

O Sr. Presidente - Nos termos do edital de convocação, a Presidência vai passar à 2ª Parte da reunião, com a discussão e votação da matéria constante na pauta.

Discussão e Votação de Proposições

O Sr. Presidente - A Presidência, nos termos da Decisão Normativa nº 7, verifica, de plano, que não há quórum para votação de projeto de lei complementar, mas que o há para a 
apreciação das demais matérias constantes na pauta.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.155/2000, do Deputado Jorge Eduardo de Oliveira, que proíbe o uso de pipas com linha cortante em áreas públicas e comuns. A 
Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto com as Emendas nºs 1 e 2, que apresenta. As Comissões de Direitos Humanos e de Fiscalização Financeira opinam 
por sua aprovação com as Emendas nºs 1 e 2, da Comissão de Justiça. Emendado em Plenário, voltou o projeto à Comissão de Fiscalização Financeira, que opina pela aprovação da 

Emenda nº 3 na forma da Subemenda nº 1, que apresenta. Em votação, o projeto, salvo emendas e subemenda. Os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- 
Pausa.) Aprovado. Em votação, as Emendas nºs 1 e 2 e a Subemenda nº 1 à Emenda nº 3. Os Deputados que as aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovadas. Com 
a aprovação da Subemenda nº 1, fica prejudicada a Emenda nº 3. Está, portanto, aprovado, em 1º turno, o Projeto de Lei nº 1.155/2001 com as Emendas nºs 1 e 2 e a Subemenda nº 1 

à Emenda nº 3. À Comissão de Direitos Humanos.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.450/2001, da Deputada Maria José Haueisen, que obriga a impressão do nome do responsável civil e criminal em formulário emitido 
por fornecedor do produto ou serviço. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão de Defesa do Consumidor opina por sua aprovação. Em 

discussão o projeto. Não há oradores inscritos. Encerra-se a discussão. Em votação, o projeto. Os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. ( -Pausa.) Aprovado. À 
Comissão de Defesa do Consumidor.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.497/2001, do Deputado Márcio Kangussu, que proíbe as empresas de concessão de serviços públicos de água, luz e telefonia que 
cortem o fornecimento residencial de seus serviços por falta de pagamento de conta em dias específicos e dá outras providências. A Comissão de Justiça conclui pela 

constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta. As Comissões de Administração Pública e de Defesa do Consumidor opinam por sua aprovação na forma 
do Substitutivo nº 1, da Comissão da Justiça. A Comissão de Fiscalização financeira perdeu prazo para emitir parecer. Em discussão, o projeto. Não há oradores inscritos. Encerra-se 
a discussão. Em votação, o Substitutivo nº 1. Os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovado. Está, portanto, aprovado, em 1º turno, o Projeto de 

Lei nº 1.497/2001 na forma do Substitutivo nº 1. À Comissão de Administração Pública.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.152/2000, do Deputado Mauri Torres, que autoriza o Poder Executivo a doar imóvel ao Município de Bela Vista de Minas. A 
Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto com as Emendas nºs 1 e 2, que apresenta, ao vencido em 1º turno. Em discussão, o projeto. Não há oradores 

inscritos. Encerra-se a discussão. Em votação, o projeto, salvo emendas. Os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovado. Em votação, as 
Emendas nºs 1 e 2. Os Deputados que as aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovadas. Está, portanto, aprovado, em 2º turno, o Projeto de Lei nº 1.152/2000 na 

forma do vencido em 1º turno, com as Emendas nºs 1 e 2. À Comissão de Redação.

A Presidência, nos termos da Decisão Normativa nº 7, verifica, de plano, a existência de quórum para a votação de projeto de lei complementar .

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 34/2001, do Deputado Sargento Rodrigues, que altera a Lei Complementar nº 50, de 13/1/98, que altera o Estatuto do 
Pessoal da Polícia Militar do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão de Administração Pública opina por sua 

aprovação. A Presidência, nos termos do inciso I do art. 263 do Regimento Interno, fará a votação do Projeto de Lei nº 34/2001 pela chamada nominal, de conformidade com o inciso 
I do art. 260 do Regimento Interno. Os Deputados que desejarem aprovar o projeto deverão responder "sim". Os que desejarem rejeitá-lo deverão responder "não". A Presidência 

lembra ao Plenário que, nos termos do art. 192 do Regimento Interno, o projeto de lei complementar será aprovado se obtiver 39 votos favoráveis. Com a palavra, o Sr. Secretário, 
para proceder à chamada de votação nominal. Em votação, o projeto.

O Sr. Secretário (Deputado Álvaro Antônio) - (- Faz a chamada.)

- Respondem "sim" à chamada de votação nominal os seguintes Deputados:

Antônio Andrade - Ermano Batista - Ivair Nogueira - Antônio Carlos Andrada - Sebastião Costa - Cristiano Canêdo - Márcio Kangussu - Djalma Diniz - Olinto Godinho - Álvaro 
Antônio - Agostinho Patrús - Agostinho Silveira - Aílton Vilela - Ambrósio Pinto - Arlen Santiago - Bené Guedes - Chico Rafael - Dilzon Melo - Doutor Viana - Durval Ângelo - 

Eduardo Hermeto - Elaine Matozinhos - Fábio Avelar - Geraldo Rezende - Glycon Terra Pinto - João Leite - João Paulo - João Pinto Ribeiro - Jorge Eduardo de Oliveira - José 
Henrique - Kemil Kumaira - Luiz Menezes - Marcelo Gonçalves - Marco Régis - Paulo Piau - Pinduca Ferreira - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Sebastião Navarro Vieira.



O Sr. Presidente - Responderam "sim" 39 Deputados. Não houve voto contrário. Está, portanto, aprovado, em 1º turno, o Projeto de Lei Complementar nº 34/2001. À Comissão de 
Administração Pública.

Discussão e Votação de Pareceres de Redação Final

O Sr. Presidente - Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 1.371/2001, do Deputado Rogério Correia, que dispõe sobre os exercícios do referendo e do plebiscito no Estado. 
Em discussão, o parecer. Não há oradores inscritos. Encerra-se a discussão. Em votação, o parecer. Os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) 

Aprovado. À sanção.

Encerramento

O Sr. Presidente - Cumprido o objetivo da convocação, a Presidência encerra a reunião, convocando os Deputados para a reunião ordinária de logo mais, às 14 horas, com a ordem 
do dia já publicada. Levanta-se a reunião.

ATA DO EVENTO REALIZADO NA 287ª REUNIÃO ORDINÁRIA, EM 27/9/2001

Presidência do Deputado Wanderley Ávila

Sumário: Composição da Mesa - Destinação da interrupção dos trabalhos ordinários - Execução do Hino Nacional - Palavras do Sr. Presidente - Palavras da Deputada Maria Olívia - 
Palavras da Sra. Eliane das Dores Lacerda - Apresentação musical - Entrega de placa.

Composição da Mesa

O Sr. Presidente (Deputado Wanderley Ávila) - A Presidência convida a tomar assento à mesa as Exmas. Sras. Eliane das Dores Lacerda, Diretora da Divisão de Eventos e Serviços 
Comunitários do SESC; Cleonice Bahia, Presidente do Conselho Estadual do Idoso, e Deputada Maria Olívia, autora do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Destinação da Interrupção dos Trabalhos Ordinários

O Sr. Presidente - Destina-se esta parte da reunião à comemoração do Dia Internacional do Idoso.

Execução do Hino Nacional

O Sr. Presidente - A Presidência convida os presentes a ouvir o Hino Nacional, que será interpretado pelo Coral do Grupo Pôr-do-Sol, do SESC Santa Quitéria, sob a regência de 
Luiza de Marilac Teixeira Lobato.

- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Sr. Presidente

Nos países escandinavos, que têm alguns dos mais altos índices de desenvolvimento socioeconômico do mundo, o respeito às crianças e aos idosos é uma constante. Sem 
paternalismo, aqueles povos do Norte da Europa entendem que a valorização do homem começa no berço e vai até o túmulo. Tal sistema é típico das nações civilizadas, não 

constituindo novidade na história da civilização: no caso específico dos idosos, desde a mais remota antigüidade, a idade madura era considerada fonte de experiência e sabedoria, 
em que os mais jovens buscavam exemplo e solução.

Essas reflexões nos ocorrem ao comemorarmos, nesta Casa, o Dia Internacional do Idoso. Trata-se de iniciativa da nobre colega Deputada Maria Olívia, que desenvolve admirável 
trabalho em prol dos cidadãos avançados em anos.

Assim sendo, não nos poderíamos omitir, em nome desta Presidência, e juntamos nossas palavras às dos oradores que virão a seguir. Mas não vamos ficar apenas em palavras. Como 
parlamentar consciente de nossos deveres para com a cidadania, vamos lembrar que a situação do idoso, no Brasil, longe está de ser a ideal.

Registra-se inexorável processo de marginalização em relação aos brasileiros da terceira idade. No campo profissional, quando perdem o emprego antes de se aposentar, encontram 
grandes obstáculos para conseguir nova colocação. A vivência e a experiência que armazenam, representadas por currículo expressivo, não são consideradas pelos empregadores, que 

encaram com preconceito a faixa etária do candidato.

Quando se aposentam, nossos idosos - em sua grande maioria - caem na vala comum da previdência pública, mal sobrevivendo com ínfimos rendimentos. O sistema público de 
saúde, de que têm sempre mais necessidade à medida que acumulam os anos, é falho e circunstancial. As casas de repouso para idosos carentes, mantidas pelo Estado, ressentem-se 

da falta de recursos, refletindo-se na qualidade da assistência prestada. Engana-se, no entanto, quem imagina que só os idosos carentes sofrem com a discriminação. Também aos 
abastados, por questão de cultura familiar, não raro são negados o carinho e a atenção que valem mais que a assistência material.

Nossas considerações não são pessimistas, mas realistas. Cabe ao povo brasileiro - tradicionalmente conhecido por ser solidário e generoso - dedicar aos seus maiores a assistência 
maior. Nesse sentido, vale dar uma olhada na Carta de Princípios para os Idosos, da Organização das Nações Unidas. O documento recomenda a cada país-membro que implemente 

o trabalho em favor dos que são entrados em anos, garantindo-lhes condições de independência, participação, amparo, auto-realização e dignidade. Pois façamos do texto da 
assembléia mundial a nossa cartilha em prol do idoso brasileiro.

É esta a mensagem e a conclamação que endereçamos ao povo mineiro, em nome da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Agradecemos a todos os presentes pelo 
honroso comparecimento e, muito especialmente, dirigimos nossa afetuosa consideração aos idosos que aqui estão conosco. Muito obrigado.

Palavras da Deputada Maria Olívia

Representando o Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado Antônio Júlio, o nobre Deputado Wanderley Ávila; Sra. Diretora da Divisão de Eventos e Serviços Comunitários 
do SESC, minha amiga Eliane das Dores Lacerda, senhoras e senhores, ao requerer a realização, nesta Assembléia, de reunião especial em comemoração ao Dia Internacional do 

Idoso, eu o fiz como parlamentar consciente da justiça social e dos direitos humanos. Além disso, fui motivada por minha condição de mulher. Acredito, sem parecer feminista, que 
nós, mulheres, somos mais sensíveis que os homens à dor e ao sofrimento, principalmente aqueles que atingem os excluídos em nossa sociedade.

A vida humana começa com a dor da mulher ao dar à luz o filho. O processo que torna a mulher mais sensível começa aí. Acontece que sensibilidade é o que não pode faltar no 
tratamento que reservamos aos idosos. Em outros países, nas antigas civilizações, ser idoso era e é sinônimo de sabedoria e motivo para merecer o respeito dos mais jovens. No 

Brasil, entretanto, não podemos negar a discriminação que existe contra os mais avançados em anos. Eles, muitas vezes, sofrem com as mais variadas formas de exclusão.



Pessoalmente, eu despertei para o problema do idoso brasileiro ainda no ano de 1985, quando fui Superintendente da Legião Brasileira de Assistência - gostaria que a Alisiê, filha de 
uma homenageada, se levantasse para receber a homenagem que presto a sua mãe - e ali conheci Maria Lúcia Rodrigues Dias, a Lucinha, que dirigia o Centro Social de Atendimento 

à Pessoa Idosa da LBA. Falecida no último dia 14 de setembro, foi ela que reforçou minha convicção da necessidade de tratar bem o idoso.

Filha do poeta mineiro José Valeriano Rodrigues, nasceu em Belo Horizonte. Foi professora, advogada, funcionária pública, membro da Associação Internacional de Lions Clubes, 
membro da Associação Nacional de Gerontologia, Presidente do CONART-Minas e membro do Conselho Estadual do Idoso de Minas Gerais.

Recebeu diversos prêmios de participação em concursos literários. Aliás, o trabalho "Outonear com Dignidade", que ela escreveu, ensina-nos, de forma suave, as técnicas para tratar 
o idoso.

Tenho certeza de que a semente plantada por Lucinha no CONART-Minas já deu frutos. Hoje, aqui estão presentes pessoas que conviveram com ela e que, com certeza, continuarão 
esse grandioso trabalho de atenção e carinho com a pessoa da terceira idade.

À querida Lucinha, minha mensagem de gratidão e saudade, e aos familiares, a minha eterna admiração pelo exemplo por ela deixado.

Nesta ocasião, em que gostaríamos de homenagear a todos que dedicam parte de sua vida à pessoa idosa, estamos prestando merecida homenagem ao SESC-MG, pioneiro, no Brasil, 
no planejamento e execução de ações dirigidas à terceira idade, garantindo a elevação da qualidade de vida de milhares de idosos, e que, neste ano, comemora 25 anos desse trabalho.

Em setembro de 1976, surgiu, no Estado, por iniciativa do Serviço Social do Comércio – SESC-MG -, o primeiro grupo da terceira idade. É o início do Coral Pôr do Sol, sob a 
regência de Luiza de Marilac Teixeira Lobato, que hoje está se apresentando nesta solenidade. A terceira idade redescobre o prazer da convivência saudável, através da música e do 
canto. Na trajetória destes 25 anos, o Coral Pôr do Sol se apresentou em vários eventos socioculturais e motivou a criação de outros corais da terceira idade. Recebeu a medalha de 

Honra ao Mérito da Câmara de Vereadores, pela sua contribuição à cultura na cidade de Belo Horizonte.

O SESC vem desenvolvendo, nestas duas décadas e meia, um esforço admirável em favor da terceira idade, e esse trabalho merece nosso especial reconhecimento. Fazer com que o 
idoso se sinta útil e proporcionar-lhe lazer são os objetivos do programa. O trabalho do SESC-MG visa à integração dos idosos, levando-os à participação regular em atividades 

recreativas e esportivas, oficinas, palestras, excursões, promoções cívicas, sociais, culturais e religiosas, além de ações psicopedagógicas e gerontológicas.

Só em Minas Gerais, são aproximadamente 8 mil pessoas acima dos 50 anos freqüentando as unidades do SESC, distribuídas em 22 cidades. Os resultados vivenciados e observados, 
na prática, mostram que os caminhos trilhados confirmam a ação certeira do programa e levam à expectativa de um futuro cada vez mais animador, encorajando essa faixa etária 

merecedora de todo o nosso respeito.

Minhas congratulações, portanto, com o SESC-MG por esse trabalho de tão grande alcance social.

Gostaria de mencionar um pouco do meu trabalho parlamentar voltado para a questão da terceira idade.

Dois projetos de lei de minha autoria transformaram-se nas Leis nºs 13.599, de 2000, que isenta pessoas idosas do pagamento de taxas para a confecção de segunda via de 
documentos roubados ou furtados; e 13.763, de 2000, que institui o Programa de Atendimento Domiciliar ao Idoso, que está sendo regulamentado pela Secretaria da Saúde, para o 

atendimento domiciliar em todo o Estado de Minas Gerais. Outros projetos ainda estão em tramitação na Assembléia Legislativa.

Fui indicada, pela Presidência da Assembléia Legislativa de Minas Gerais, como a representante do Poder Legislativo no Conselho Estadual do Idoso. Como membro desse 
Conselho, fui designada, pela Câmara dos Deputados, para organizar a reunião especial destinada a apreciar e discutir o Estatuto do Idoso em Minas Gerais, a qual se realizou nesta 

Casa em março deste ano, com significativa participação de pessoas envolvidas com a causa do idoso em todo o Estado.

Aqui, reafirmo o meu compromisso de continuar parceira de todos aqueles que lutam pelo idoso, pela conquista de seu reconhecimento e de seu espaço na sociedade.

Neste momento de tantas emoções, estamos comemorando o Dia Internacional do Idoso. Meus votos são para que a data não se transforme em apenas uma marca no calendário. Meu 
desejo – e conto para isso com a ajuda de todos – é que ela assinale um esforço conjunto e permanente em benefício dos mineiros e brasileiros da terceira idade.

Parabéns, caros idosos! Recebam meu abraço carinhoso e estejam certos de que, como parlamentar e como mulher, estou sensível aos seus direitos e justas expectativas. Muito 
obrigada.

Palavras da Sra. Eliane das Dores Lacerda

Exmo. Sr. Deputado Wanderley Ávila, representando o Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado Antônio Júlio; Deputada Maria Olívia, autora do requerimento; Deputado 
Doutor Viana; Sra. Cleonice Bahia; senhoras e senhores; boa-tarde; a homenagem que ora recebe o Serviço Social do Comércio de Minas Gerais nesta Casa Legislativa é, para nós, 
motivo de orgulho e satisfação, pelo expressivo significado. É oportuna, por relevar, distintamente, a permanência e a continuidade do trabalho social com a terceira idade, iniciado 

no SESC mineiro há 25 anos. É expressiva, por distinguir o pioneirismo de que tanto nos orgulhamos em ações efetivas a favor de uma faixa etária relegada historicamente. É 
distinta, por destacar a luta contra o preconceito secular e arraigado, que reserva a inúmeras pessoas o não-reconhecimento de uma vida inteira dedicada à construção laboriosa dos 

elementos que sustentam a vida e a continuidade do corpo social. A homenagem é, sobretudo, o indício de que a contribuição do SESC-MG, sobrepondo-se às mais variadas 
dificuldades, inclusive àquelas que se contrapõem ou tentam prejudicar sua continuidade institucional, é suficientemente importante para obter a elevada distinção que ora recebe.

Conforme é do conhecimento de todos, o SESC-MG tem prestado relevantes serviços à comunidade, nas áreas da cultura, do esporte, do lazer e do turismo. Tais serviços, em que 
pesem às dificuldades financeiras, estão sendo expandidos, segundo as demandas da clientela e o necessário padrão de qualidade.

Lamentavelmente, projetos já aprovados pelo Congresso Nacional, como o imposto Simples, a criação do SESCOOP, SEST-SENAT e o aumento da comissão paga ao INSS para a 
arrecadação da receita compulsória de 1% para 3,5% do total arrecadado, provocaram significativas perdas de receita da entidade, comprometendo, conseqüentemente, todo um 

quadro de serviços disponibilizados para a população nas citadas áreas.

Como se já não bastasse tanta insensibilidade para com os problemas sociais do País, que, certamente, são amenizados pelas ações e atividades promovidas pelo SESC-SENAC, está 
sendo proposta a criação do Serviço Social da Saúde - SESS - e do Serviço Nacional de Aprendizagem da Saúde - SENASS -, que consiste em mera transferência dos recursos 

destinados ao SESC e ao SENAC. Conseqüentemente, haverá desagregação de serviços estruturados prestados por essas entidades não só na área da saúde, mas também em outras, e 
não só em Minas Gerais, mas também em todo o Brasil.

Iniciativa similar havia sido proposta na Câmara dos Deputados; contudo, conscientes dos sérios danos que seriam causados à população, os parlamentares resolveram pelo 
arquivamento de tal projeto, dada a inconsistência da proposição.

Lamentavelmente, está sendo proposto, novamente, pelo Senador Geraldo Althoff o Projeto de Lei nº 131/2001, de teor igual ao que foi rejeitado pela Câmara dos Deputados, 
encontra-se na pauta na Comissão de Constituição e Justiça do Senado.

Assim, respaldados no conhecimento que os Deputados possuem do trabalho social do SESC e do SENAC em Minas Gerais, solicitamos o apoio desta Casa, inclusive intervindo 



junto aos Senadores mineiros, para que tal projeto não seja aprovado, pois significará perdas irreversíveis de relevantes e necessários serviços prestados à população.

Agradecemos, particularmente, à Exma. Deputada Maria Olívia, a cuja iniciativa deve-se esta honrosa ocasião. A Deputada é, certamente, uma das mais abalizadas testemunhas do 
trabalho que o SESC-MG tem realizado em seus mais diversos campos de atuação, apoiando a entidade, para garantir o prosseguimento desses trabalhos.

Agradecemos, por extensão, a todos os parlamentares e autoridades, assegurando-lhes que o SESC-MG não descansará sobre os louros que colhe. Continuaremos a trabalhar para dar 
sentido pleno e conseqüência concreta a todos os princípios e objetivos que norteiam as ações da entidade, as quais se resumem em contribuir efetivamente para o desenvolvimento 

social do País, principalmente em relação à terceira idade, que recebe, também, a nossa homenagem nesta data.

Apresentação Musical

o Sr. Presidente - A Presidência convida os presentes a ouvir o Coral do Grupo Pôr-do-Sol, do SESC Santa Quitéria, que, sob a regência de Luísa de Marilac Teixeira Lobato, 
apresentará as músicas "Êxodus" e "Boiadeiro".

- Procede-se à apresentação do coral.

Entrega de Placa

O Sr. Presidente - A Presidência tem a honra de entregar à Sra. Helena das Dores Lacerda uma placa alusiva, com os seguintes dizeres: (- Lê:)

"Dia Internacional do Idoso. A Homenagem da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais ao Serviço Social do Comércio - SESC - pelos seus 25 anos de trabalho social 
com a terceira idade. Belo Horizonte, 27 de setembro de 2001. Deputado Antônio Júlio, Presidente. Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais.".

- Procede-se à entrega da placa.

O Sr. Presidente - A Presidência agradece a honrosa presença das autoridades e dos demais convidados.

ATA DA 72ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial

Às quatorze horas e trinta minutos do dia doze de setembro de dois mil e um, comparecem na Sala das Comissões os Deputados João Batista de Oliveira, Jorge Eduardo de Oliveira, 
Chico Rafael, Paulo Piau e Kemil Kumaira, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado João Batista de Oliveira, declara aberta a 

reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Chico Rafael, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e subscrita pelos membros da 
Comissão presentes. O Presidente registra a presença dos Deputados Dimas Rodrigues, membro desta Comissão, Maria Olívia, Hely Tarqüínio, Márcio Cunha, Agostinho Silveira, 
Antônio Andrade, Alencar da Silveira Júnior e Alberto Pinto Coelho e, a seguir, informa que a reunião tem por finalidade debater, em audiência pública, a fiscalização sanitária e a 
inspeção da produção artesanal do queijo minas, feito à base de leite cru. Após, procede à leitura da seguinte correspondência: Ofícios nºs 69/2001, do Secretário de Estado da Casa 

Civil, publicado no "Diário do Legislativo" de 6/9/2001; 193/2001, do Presidente da EPAMIG; 1.617/2001, da Procuradoria-Geral de Justiça; 1.339/2001, do Deputado Federal 
Romel Anizio-Romão, publicados no "Diário do Legislativo" de 7/9/2001. O Presidente registra a presença dos Srs. Marcos Garcia Jansen, representante do Subsecretário de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abastecimento; Lígia Schreiner, representante do Secretário de Estado da Saúde; Amauri Artimos da Matta, representante do Ministério Público; Wilson 

José Rosa, representante da EMATER em Serra do Salitre; João Carlos Leite, Presidente da Cooperativa de Crédito de São Roque de Minas; Carlos Drumond, Presidente da 
Cooperativa dos Produtores Rurais do Serro; José Monteiro da Cunha Magalhães, Prefeito Municipal do Serro; Prof. Antônio Lima Bandeira, Presidente da EMATER; Geraldo 

Alvim Dusi, Chefe do Centro Tecnológico Instituto Laticínio Cândido Tostes, da EPAMIG; Altino Rodrigues Neto, representante do IMA; Alexandre de Castro Silva, representante 
da CEASA-MG; Prefeitos, Vereadores, Secretários Municipais, Presidentes de cooperativas, Presidentes de sindicatos e produtores de queijo. O Deputado João Batista de Oliveira, 
autor do requerimento que deu origem a esta audiência pública, tece os comentários iniciais. Em seguida, a começar pela Sra. Lígia Schreiner, representante do Secretário de Estado 

da Saúde, os expositores discorrem sobre a questão e se envolvem em amplo debate com os demais participantes, conforme consta nas notas taquigráficas. São aprovados quatro 
requerimentos dos Deputados Dimas Rodrigues e Chico Rafael; um do Deputado Carlos Pimenta; um do Deputado Dalmo Ribeiro Silva e um do Deputado Antônio Júlio. A 

Presidência solicita ao Deputado Paulo Piau que proceda à leitura do projeto de lei do Deputado João Batista de Oliveira e outros, a ser protocolado no Plenário, o qual dispõe sobre 
o processo de produção do queijo minas artesanal e dá outras providências. Cumprida a finalidade da reunião, o Presidente agradece o comparecimento dos parlamentares e dos 

convidados, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 26 de setembro de 2001.

João Batista de Oliveira, Presidente - Kemil Kumaira - Dimas Rodrigues.

ATA DA 43ª REUNIÃO Ordinária da comissão de redação

Às quatorze horas e trinta minutos do dia doze de setembro de dois mil e um, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Amilcar Martins, Márcio Cunha e Gil Pereira 
(substituindo os dois últimos aos Deputados Paulo Pettersen e Glycon Terra Pinto, por indicação das Lideranças do PMDB e do PPB, respectivamente), membros da supracitada 

Comissão. Havendo número regimental e devido à ausência do Presidente, o Deputado Amilcar Martins assume a Presidência, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de 
requerimento do Deputado Gil Pereira, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e subscrita pelos membros da Comissão presentes. O Presidente 

informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e distribui ao Deputado Gil Pereira os Projetos de Lei nºs 269/99, 1.050, 1.124, 1.172 e 1.322/2000, 1.409, 
1.473, 1.542, 1.555, 1.559, 1.564 e 1.567/2001 e ao Deputado Márcio Cunha, os Projetos de Lei nºs 1.568, 1571, 1572, 1.576, 1.578, 1.582, 1.592, 1.594, 1.602, 1.604, 1.606 e 

1.614/2001. Encerrada a 1ª Parte dos trabalhos, passa-se à 1ª Fase da Ordem do Dia, com a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. 
Submetidos a discussão e votação, são aprovados os Pareceres de Redação Final dos Projetos de Lei nºs 269/99, 1.050, 1.124, 1.172 e 1.322/2000 (relator: Deputado Gil Pereira). 
Passa-se à 2ª Parte da Ordem do Dia, com a discussão e votação de pareceres sobre matérias de deliberação conclusiva da comissão. A seguir, a Presidência passa a direção dos 
trabalhos ao Deputado Márcio Cunha, por se tratar de matéria de sua autoria. Com a palavra, o Deputado Gil Pereira emite parecer, mediante o qual conclui pela aprovação do 

Projeto de Lei nº 1.409/2001. Submetido a discussão e votação, é aprovado o parecer. Após, o Presidente reassume os trabalhos e submete a discussão e votação os Pareceres de 
Redação Final dos Projetos de Lei nºs 1.473, 1.542, 1.555, 1.559, 1.564 e 1.567/2001 (relator: Deputado Gil Pereira); 1.568, 1.571, 1..572, 1.576, 1.578, 1.582, 1.592, 1.594, 1.602, 

1.604, 1.606 e 1.614/2001 (relator: Deputado Márcio Cunha), os quais são aprovados. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, 
convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 26 de setembro de 2001.

Glycon Terra Pinto, Presidente - Márcio Cunha - Djalma Diniz.

ATA DA 2ª REUNIÃO Ordinária da cpi do preço do leite

Às quatorze horas e quarenta e cinco minutos do dia dezoito de setembro de dois mil e um, comparecem na Sala das Comissões os Deputados João Batista de Oliveira, Paulo Piau, 
Luiz Fernando Faria, Cristiano Canêdo, Kemil Kumaira e Jorge Eduardo de Oliveira (substituindo este ao Deputado Antônio Andrade, por indicação da Liderança do PMDB), 

membros da supracitada Comissão. Está presente também o Deputado Bilac Pinto. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado João Batista de Oliveira, declara aberta a 
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Cristiano Canêdo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e subscrita pelos 

membros presentes. O Presidente solicita ao Deputado Bilac Pinto que faça a leitura de ofício encaminhado pelo Vereador José Luiz Ribeiro, da cidade de Passos, em que solicita 
seja realizada reunião desta Comissão nesse município. O Presidente indaga se há alguma proposição a ser apresentada. O Deputado Paulo Piau apresenta dois requerimentos, nos 



quais solicita seja enviado oficio ao Ministério Público Estadual, por intermédio do Procurador-Geral de Justiça, solicitando indicação de um Promotor de Justiça para auxiliar nos 
trabalhos desta Comissão, em caráter temporário, até a conclusão do relatório final; e seja agendada visita desta Comissão à cidade de Passos, com o objetivo de colher subsídios de 

produtores rurais e agentes da cadeia produtiva do leite do Sul de Minas. O Deputado Cristiano Canêdo apresenta dois requerimentos, solicitando sejam realizadas audiências 
públicas da CPI em municípios do interior do Estado, observando o cronograma que menciona; e seja enviado ofício ao Ministro do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior,  
solicitando as informações que menciona. O Deputado Kemil Kumaira apresenta requerimento no qual solicita seja realizada reunião da Comissão no Município de Teófilo Otôni. O 

Deputado Bilac Pinto apresenta requerimento solicitando seja realizada reunião da Comissão no Município de Itamonte. O Deputado Jorge Eduardo de Oliveira apresenta 
requerimento solicitando seja enviado ofício ao Instituto de Pesos e Medidas do Estado de Minas Gerais - IPEM-MG - solicitando a realização de avaliação por amostragem do 
conteúdo das embalagens de leite longa vida das diversas marcas encontradas no mercado de Minas Gerais. Colocados em votação, cada um por sua vez, são os requerimentos 
aprovados. O Deputado João Batista de Oliveira passa a Presidência ao Vice-Presidente, Deputado Paulo Piau, para apresentar requerimentos, nos quais solicita sejam enviados 
ofícios ao Secretário da Fazenda, pedindo cópia das notas fiscais relativas às vendas de leite na indústria para o comércio no mês de agosto; e às indústrias de beneficiamento e 

transformação do leite estabelecidas em Minas Gerais, pedindo cópia de comprovantes de pagamento ao produtor e das notas fiscais de venda de leite às grandes redes de 
supermercados que atuam no Estado. Colocados em votação, cada um por sua vez, são os requerimentos aprovados. O Deputado Paulo Piau retorna a Presidência ao Deputado João 

Batista de Oliveira. Registra-se a presença dos Deputados Dimas Rodrigues e Elbe Brandão. O Presidente informa que a finalidade da reunião é ouvir os Srs. Amauri Artimos da 
Matta, Promotor de Justiça do PROCON Estadual, da área de alimentos; Arivaldo Sudan, Delegado-Chefe da Delegacia de Ordem Econômica do Estado de Minas Gerais; e Gilman 

V. Rodrigues, Presidente da FAEMG. Os convidados, com a palavra, fazem as suas exposições e, em seguida, são questionados pelos Deputados Luiz Fernando Faria, Kemil 
Kumaira, Paulo Piau, Cristiano Canêdo, Dimas Rodrigues, Elbe Brandão e João Batista de Oliveira. O Presidente informa que o inteiro teor desta reunião consta nas notas 

taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a colaboração dos Srs. Amauri Artimos da Matta, Arivaldo Sudan e Gilman V. Rodrigues, pelos subsídios 
prestados à Comissão, agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os 

trabalhos.

Sala das Comissões, 25 de setembro de 2001.

João Batista de Oliveira, Presidente - Paulo Piau - Luiz Fernando Faria - Antônio Andrade - Cristiano Canêdo - Kemil Kumaira - Márcio Kangussu.

ATA DA 3ª REUNIÃO Ordinária da cpi do preço do leite

Às quatorze horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e cinco de setembro de dois mil e um, comparecem na Sala das Comissões os Deputados João Batista de Oliveira, Paulo 
Piau, Luiz Fernando Faria, Antônio Andrade, Cristiano Canêdo, Kemil Kumaira e Márcio Kangussu, membros da supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados 

Jorge Eduardo de Oliveira e Carlos Pimenta. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado João Batista de Oliveira, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de 
requerimento do Deputado Cristiano Canêdo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros presentes. O Presidente faz a 

leitura da correspondência enviada pelos Srs. Antônio Arnaldo de Melo, Diretor-Presidente da Cooperativa dos Produtores Rurais de Santo Antônio do Monte - COOPERSAM -; e 
Elmiro Alves do Nascimento, produtor de leite. O Presidente informa que a finalidade da reunião é ouvir o depoimento dos Srs. Antônio Claret Nametala, Presidente da Associação 
Mineira dos Supermercados - AMIS -; Roberto Carlos Evangelista dos Santos, Gerente do Departamento de Compras do Champion; Gotardo Gomes de Castro, Gerente do Setor de 
Contabilidade do Carrefour; Idelir Pacífico, Diretora do Wall Mart; Judemar Rodrigues de Castro, Diretor de Controladoria e Finanças do Hiper Via Brasil; Jairo Aimorés, Gerente-

Geral do Extra, e José Manuel Barbosa da Silva, Gerente Comercial do Mart Plus - Epa. Os depoentes fazem suas colocações iniciais e, em seguida, respondem a perguntas dos 
Deputados Luiz Fernando Faria, Márcio Kangussu, Antônio Andrade, Paulo Piau, Cristiano Canêdo e Kemil Kumaira e do Sr. Amauri Artimos da Matta, representante do Ministério 

Público. O Deputado Carlos Pimenta e o Sr. Márcio Carvalho, representante da FAEMG, tecem considerações a respeito do tema em pauta. Na fase de discussão e votação de 
proposições da Comissão, o Deputado Cristiano Canêdo apresenta requerimentos nos quais solicita sejam pedidos aos representantes dos supermercados presentes à reunião os 

documentos e as informações que menciona e sejam intimados a comparecer a reunião da Comissão, para prestar depoimento, o Presidente da Associação Mineira da Indústria de 
Panificação e os responsáveis pelas padarias que menciona. O Deputado Antônio Andrade apresenta requerimentos solicitando sejam pedidos aos representantes de supermercados 

presentes a esta reunião os documentos que menciona e seja ouvido pela Comissão o Sr. José Aloísio Teixeira de Souza, Presidente da Empresa Nacional Comércio 
Empreendimentos Ltda. Os Deputados Márcio Kangussu e Luiz Fernando Faria apresentam requerimento no qual solicitam sejam intimados a comparecer a reunião da Comissão, 

para prestar depoimento, os Presidentes ou DIretores das redes de supermercados presentes A esta reunião responsáveis pela política de preços ao consumidor relativa ao leite e aos 
demais produtos lácteos. O Deputado Kemil Kumaira faz a leitura de requerimento da Deputada Elbe Brandão, em que solicita seja realizada reunião extraordinária da Comissão a 
fim de receber os Deputados que compõem a União dos Parlamentares do MERCOSUL. O Deputado João Batista de Oliveira faz a leitura de requerimento do Deputado Marcelo 

Gonçalves, em que solicita seja realizada reunião da Comissão no Município de Divinópolis. Colocados em votação, cada um por sua vez, são os requerimentos aprovados. O 
Presidente esclarece que o teor desta reunião consta nas notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a participação dos convidados e dos 

parlamentares, convoca os membros da Comissão para a reunião extraordinária a ser realizada em 27/9/2001, às 10 horas, no Auditório da Sociedade Rural no Parque de Exposições 
João Alencar de Athaíde no Município de Montes Claros, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 27 de setembro de 2001.

João Batista de Oliveira, Presidente - Gil Pereira - Dimas Rodrigues - Elbe Brandão.

ATA DA 21ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia

Às dez horas do dia vinte e sete de setembro de dois mil e um, comparecem no Plenário da Assembléia Legislativa os Deputados Paulo Piau e Dalmo Ribeiro Silva, membros da 
supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Adelmo Carneiro Leão, Durval Ângelo, Edson Rezende e Rogério Correia. Havendo número regimental, o Presidente, 

Deputado Paulo Piau, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é 
dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. O Presidente informa que a reunião se destina a debater sobre a greve na rede pública federal de ensino 

superior e convida para tomar assento à mesa os seguintes convidados: Srs. Fernando Máximo, Diretor da UNE; Fernando Maranhão, Coordenador-Geral da Federação de Sindicatos 
de Trabalhadores das Universidades Brasileiras; Jairo Justino da Silva Filho, Sindicato Nacional das Associação de Docentes do Ensino Superior; Paulo Ferreira Pinto, Vice-Reitor 

da UFJF; Lúcio Guterres, Presidente da CUT no Estado; Fernando da Costa Baeta, Vice-Reitor da UFV . O Presidente passa a palavra aos expositores pela ordem acima mencionada. 
O Presidente anuncia a presença de representantes das seguintes entidades: DCE da UFMG, DCE da FUNREI UFLA, UFOP, CEFET-BH, FMTM (Uberaba), FAFEOD, UFJF e 

UFU; da Sra. Maria Margarida Martins Salomão, Reitora da UFJF; do Sr. Arquimedes Diógenes Libone, Reitor UFV; da Sra. Beatriz Couto, Presidente da Associação dos 
Professores da UFMG; e dos Srs. Mário de Assis, Presidente da Federação de Pais e Alunos das Escolas Públicas de Minas Gerais; e Pedro Parizzi, Coordenador da Comissão de 

Assuntos Legislativos da FIEMG. Após as exposições, participam como debatedores a Sra. Beatriz Couto, Presidente da APUBH; os Srs. Nelson Alves Dias, Coordenador-Geral do 
SINDIFES, e Elson Rezende, jornalista da UFOP; a Sra. Jaqueline Moreno, Técnico-Administrativo do CEFET-BH; e os Srs. Geraldo Melo Júnior, Presidente do SINTEMED; 

Sérgio Ricardo de Souza, Presidente do SINDICEFET-MG; Carlindo Rosa Loures, da ASAV-UFV; Cristiano, Coordenador-Geral do DCE da UFMG; Reginaldo, Diretor do DCE da 
FUNREI; Demétrios, do Comando de Greve da UFLA; Duvidier, do DCEda UFOP, e Tiago, da UEE-MG. Participam dos debates todos os parlamentares presentes, conforme consta 

nas notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, o Presidente agradece a presença dos parlamentares, dos convidados e dos demais participantes, convoca os membros da 
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Câmara Municipal de Passos, 28 de setembro de 2001.

Paulo Piau, Presidente - Antônio Carlos Andrada - José Henrique.

ORDENS DO DIA

Ordem do dia da 288ª reunião ordinária, em 2/10/2001

1ª Parte

1ª Fase (Expediente)



(das 14 horas às 14h15min)

Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)

(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.

2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase

(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.

2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)

Votação, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 601/99, do Deputado Ivo José, que autoriza o Poder Executivo a permutar imóvel de sua propriedade nas condições em que especifica. A 
Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto com a Emenda nº 1, que apresenta ao vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Resolução nº 1.538/2001, da Comissão de Política Agropecuária, que aprova, de conformidade com o disposto no art. 62, XXXIV, da 
Constituição do Estado, as alienações das terras devolutas que especifica. A Comissão de Política Agropecuária opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 825/2000, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, que autoriza o Poder Executivo a reduzir a carga tributária incidente sobre fio de malha 
sintética. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão de Fiscalização Financeira opina por sua aprovação.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 640/99, do Deputado João Leite, que dispõe sobre a concessão de incentivos fiscais a projetos esportivos no Estado. A Comissão de 
Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão de Educação opina por sua aprovação com as Emendas nºs 1 a 5, que apresenta. A Comissão de Fiscalização 

Financeira perdeu prazo para emitir parecer.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 605/99, do Deputado Agostinho Silveira, que autoriza o Poder Executivo a fazer reverter imóvel que especifica ao Município de Santo 
Antônio do Monte. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão e votação de pareceres de redação final.

Ordem do dia da 81ª reunião ordinária da comissão de Constituição e Justiça, a realizar-se às 10 horas do dia 2/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projetos de Lei nºs 1.680/2001, da Deputada Maria José Haueisen; 1.183/2000, do Governador do Estado; 223/99, do Deputado Anderson Adauto; 236/99, do Deputado 
Doutor Viana; 790/2000, do Deputado Agostinho Patrús; 971/2000, do Deputado Fábio Avelar; 1.383/2001, do Deputado Fábio Avelar; 1.456/2001, do Deputado Agostinho 

Silveira; 1.514/2001, do Deputado Anderson Adauto; 1.584/2001, do Deputado Marco Régis; 1.710/2001, da Comissão Especial das Taxas; 1.729/2001, do Deputado Gil Pereira; 
1.756/2001, do Deputado Amilcar Martins; 1.758/2001, do Deputado Wanderley Ávila; 1.761/2001, do Governador do Estado; 1.778/2001, do Deputado Dimas Rodrigues; 

1.780/2001, do Governador do Estado.

Em turno único: Projeto de Lei nº 1.740/2001, do Deputado Doutor Viana.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

No 2º turno: Projeto de Lei nº 1.726/2001, do Deputado Sargento Rodrigues.

Em turno único: Projetos de Lei nºs 1.736/2001, do Deputado Ivair Nogueira; 1.745/2001, do Deputado José Henrique; 1.747/2001, do Deputado Bené Guedes; 1.748/2001, da 
Deputada Elaine Matozinhos; 1.735/2001, do Deputado Ivair Nogueira; 1.737/2001, do Deputado Ivair Nogueira; 1.741/2001, do Deputado Sebastião Navarro Vieira; 1.704/2001, do 

Deputado Arlen Santiago; 1.724/2001, do Deputado Ambrósio Pinto; 1.732, 1.705 e 1.731/2001, do Deputado Arlen Santiago; 1.712/2001, do Deputado Adelmo Carneiro Leão; 
1.721/2001, do Deputado Fábio Avelar; 1.725/2001, do Deputado Arlen Santiago; 1.749/2001, do Deputado Ivair Nogueira; 1.713/2001, do Deputado Adelmo Carneiro Leão.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 74ª reunião ordinária da comissão de Assuntos Municipais e Regionalização, a realizar-se às 15 horas do dia 2/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.



2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projeto de Lei nº 1.673/2001, do Deputado Ivo José.

Requerimentos nºs 2.576/2001, do Deputado Antônio Carlos Andrada; 2.586 e 2.587/2001, do Deputado Dimas Rodrigues; 2.588/2001, da Deputada Maria Olívia.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 70ª reunião ordinária da comissão de Meio Ambiente e Recursos Naturais, a realizar-se às 15 horas do dia 2/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Finalidade: discutir, em audiência pública, o cumprimento das condições resultantes de acordo firmado entre a CVRD, o Ministério Público, a FEAM e a Prefeitura Municipal de 
Itabira, para liberação de Licença de Operação Corretiva.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 2ª reunião ordinária da Comissão Especial do Esporte, a realizar-se às 9h30min do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Finalidade: debater o desenvolvimento do esporte no Estado e no País.

Convidados: Sr. Carlos Carmo Andrade Melles, Ministro do Esporte e Turismo.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 87ª reunião ordinária da comissão de Direitos Humanos, a realizar-se às 9h30min do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projetos de Lei nºs 1.610, do Deputado Durval Ângelo, e 1.429/2001, do Deputado Bené Guedes.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Requerimento nº 2.617/2001, do Deputado Edson Rezende.

Finalidade: apreciar a matéria constante na pauta.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 68ª reunião ordinária da comissão de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia, a realizar-se às 10 horas do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projetos de Lei nºs 1.651/2001, do Deputado Paulo Piau; 1.671/2001, do Deputado Durval Ângelo; 1.675/2001, do Deputado Antônio Carlos Andrada; 1.699/2001, 
da Deputada Maria Olívia.

Requerimentos nºs 2.575 e 2.585/2001, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.603/2001, do Deputado Dimas Rodrigues; 2.605/2001, do Deputado Luiz Fernando Faria.



Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 72ª reunião ordinária da comissão de Administração Pública, a realizar-se às 14h30min do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projetos de Lei nºs 1.683/2001, do Tribunal de Justiça; 828/2000, do Deputado Durval Ângelo; 1.628/2001, do Governador do Estado; 1.688/2001, do Deputado Luiz 
Menezes.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Requerimentos nºs 2.600/2001, do Deputado Ambrósio Pinto; 2.601/2001, do Deputado Bené Guedes; 2.607/2001, do Deputado Paulo Pettersen; 2.620/2001, do Deputado Geraldo 
Rezende.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 74ª reunião ordinária da comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial, a realizar-se às 14h30min do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições da Comissão.

Ordem do dia da 45ª reunião ordinária da comissão de Redação, a realizar-se às 14h30min do dia 3/10/2001

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Finalidade: discussão e votação de pareceres sobre proposições em fase de redação final.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Proposta de Emenda à Constituição nº 62/2001

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Agostinho Silveira, Dimas Rodrigues, João Batista de Oliveira e Mauro Lobo, membros da supracitada Comissão, para a reunião a 
ser realizada em 2/10/2001, às 14h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de se elegerem o Presidente e o Vice-Presidente e de se designar o relator.

Sala das Comissões, 27 de setembro de 2001.

Glycon Terra Pinto, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Bené Guedes, Adelino de Carvalho, João Leite e Luiz Menezes, membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 
3/10/2001, às 14h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de ouvir diversos convidados, que irão debater sobre a paralisação dos servidores do IMA.

Sala das Comissões, 1º de outubro de 2001.

Dalmo Ribeiro Silva, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da CPI do Preço do Leite



Nos termos regimentais, convoco os Deputados Paulo Piau, Luiz Fernando Faria, Antônio Andrade, Cristiano Canêdo, Kemil Kumaira e Márcio Kangussu, membros da supracitada 
Comissão, para a reunião a ser realizada em 3/10/2001, às 15 horas, na Sala das Comissões, com a finalidade de ouvir os integrantes da Comitiva da União de Parlamentares do 

MERCOSUL.

Sala das Comissões, 1º de outubro de 2001.

João Batista de Oliveira, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Conjunta das Comissões de Turismo, Indústria e Comércio e de Meio Ambiente e Recursos Naturais

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Gil Pereira, Fábio Avelar, Márcio Cunha e Pastor George, membros da Comissão de Turismo, Indústria e Comércio; José Milton, 
Fábio Avelar, Antônio Andrade, Maria José Haueisen e Miguel Martini, membros da Comissão de Meio Ambiente e Recursos Naturais, para a reunião a ser realizada em 3/10/2001, 
às 15 horas, na Sala das Comissões, com a finalidade de debater a preservação da lagoa da Pampulha, de forma a obter propostas viáveis de recuperação do seu potencial turístico.

Sala das Comissões, 1º de outubro de 2001.

Maria Olívia, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Proposta de Emenda à Constituição nº 65/2001

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Gil Pereira, Hely Tarqüínio, Márcio Cunha e Márcio Kangussu, membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 
4/10/2001, às 10h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de se elegerem o Presidente e o Vice-Presidente e de se designar o relator.

Sala das Comissões, 2 de outubro de 2001.

Sebastião Navarro Vieira, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Antônio Carlos Andrada, Dalmo Ribeiro Silva, João Pinto Ribeiro e José Henrique, membros da supracitada Comissão, para a 
reunião a ser realizada em 5/10/2001, às 8h30min, no Auditório do "Campus" Santo Antônio da Fundação de Ensino Superior de São João del-Rei, com a finalidade de, com o corpo 

docente da região, traçar um panorama da educação pública em Minas Gerais.

Sala das Comissões, 1º de outubro de 2001.

Paulo Piau, Presidente.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

Parecer para Turno Único do Projeto de Lei Nº 1.675/2001

Comissão de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia

Relatório

De autoria do Deputado Antônio Carlos Andrada, o projeto de lei em tela objetiva declarar de utilidade pública o Centro de Lazer Cultural Célia Villela Pereira, com sede no 
Município de Serranos.

Preliminarmente, foi o projeto encaminhado à Comissão de Constituição e Justiça, que concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e legalidade na forma original.

Cabe agora a esta Comissão deliberar conclusivamente sobre a matéria, conforme dispõe o art. 103, I, "a", do Regimento Interno.

Fundamentação

A entidade em questão objetiva promover o desenvolvimento comunitário por meio da oferta de cursos profissionalizantes e de extensão cultural, abrangendo palestras e aulas nas 
áreas de técnica musica e culinária.

Objetivando também estimular o lazer, realiza eventos sociais, com a participação de jovens e idosos, contribuindo, assim, para melhor integração social entre diferentes faixas 
etárias.

Por tais considerações, justa se faz a outorga do título declaratório de utilidade pública ao Centro de Lazer Cultural Célia Villela Pereira.

Conclusão

Mediante o exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei nº 1.675/2001 na forma original.

Sala das Comissões, 1º de outubro de 2001.



José Henrique, relator.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na data de 26/9/2001, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, c/c as Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 
23/12/97, as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93, 1.509, de 7/1/98, 1.576, de 15/12/98, e 1.993, de 20/2/2001, observada a estrutura estabelecida pela Deliberação da Mesa nº 

2.083, de 2001, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão e de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Cristiano Canêdo

exonerando, a partir de 1º/10/2001, Patrícia Raydan Monteiro do cargo de Atendente de Gabinete, padrão AL-05, 8 horas;

nomeando Maria José Alves para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão AL-05, 8 horas.

Nos termos das Resoluções nº 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, e 5.179, de 23/12/97, c/c as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93, 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, 
assinou o seguinte ato relativo a cargo em comissão e de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

nomeando Edson da Cruz Reis para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão AL-01, 8 horas.

Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais

Relatório de Gestão Fiscal

Demonstrativo da Despesa com Pessoal em relação à Receita Corrente Líquida

Janeiro a Agosto de 2001

LRF, art .55, inciso I, alínea "a" R$

DESPESAS DE PESSOAL DESPESAS LIQUIDADAS % da DESPESA/RCL

Últimos 12 meses 
(Set/2000 a 
Ago/2001)

Até o 2º 
Quadrimestre (Jan a 

Ago/2001)

Últimos 12 
meses

Até o Quadrimestre

Depesa de Pessoal 281.444.916,07 182.105.451,33 2,5996 2,4797

Pessoal Ativo 190.032.898,09 123.179.497,49 1,7553 1,6773

Pessoal Inativo e Pensionistas 91.412.017,98 58.925.953,84 0,8443 0,8024

(-)Pensionistas(*) 1.603.270,48 1.013.782,70 0,0148 0,0138

(-) Inativos com recursos 
vinculados(**)

2.475.327,71 1.531.249,48 0,0229 0,0209

(-) Despesas de Caráter 
Indenizatório

3.938.907,48 2.719.961,79 0,0364 0,0370

(-) Cont.Previdenciária do 
Segurado(**)

11.248.345,50 7.100.625,54 0,1039 0,0967

Despesa Líquida de Pessoal 262.179.064,90 169.739.831,82 2,4217 2,3113

Receita Corrente Líquida - RCL 10.826.383.575,01 7.343.890.562,19

Limite Prudencial (1) - 2,5252 273.387.296,72 185.447.924,48

Limite Legal (2) - 2,6581 287.776.101,81 195.207.955,03

Fonte: Receita Corrente Líquida: SEF/Superintendência Central de Auditoria Operacional



(1) Limite definido no parágrafo único do art. 22 da LRF (95% do limite legal)

(2) Limite referente ao percentual da Despesa com Pessoal realizada em 1999 em relação à Receita Corrente Líquida

(*) Em conformidade com a Instrução nº 01/2001, de 18/04/2001, do Tribunal de Contas do Estado

(**)Conforme disposto na Lei nº 12.329, de 1996, modificada pela Lei nº 13.441, de 2000.

Deputado Antônio Júlio, Presidente - Deputado Alberto Pinto Coelho, 1º-Vice-Presidente - Deputado Ivo José, 2º-Vice-
Presidente - Deputado Olinto Godinho, 3º-Vice-Presidente - Deputado Mauri Torres, 1º-Secretário - Deputado 

Wanderley Ávila, 2º-Secretário - Deputado Álvaro Antônio, 3º-Secretário.

João Franco Filho, Diretor-Geral - Leonardo Claudino Graça Boechat, Diretor de Planejamento e Finanças - Valter 
Morato Barcelos, Gerente-Geral de Finanças e Contabilidade.

 

ERRATAS

ORDEM DO DIA DA 62ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO, A REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 3/10/2001

Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 27/9/2001, na pág. 18, col. 4, substitua-se o título da matéria pelo que se segue:

"ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE TURISMO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO E DE MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS, A 
REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 3/10/2001".

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na publicação dos Atos da Mesa da Assembléia verificada na edição de 29/9/2001, pág. 39, col. 4, sob o título "Gabinete do Deputada Maria José Haueisen" onde se lê:

"Vespaziano Tavares de Jesus", leia-se:

"Vespaziano de Jesus Tavares".


